MEDIO: MILENIO DIARIO SECCION: MERCADOS

PÁGINA: 2

FECHA: 25/OCTUBRE/2021



- Opinión -

Manuel Somoza,

Presidente y director general de Estrategias de CiBanco

Le falta sensibilidad social a la 4T

El gobierno tomó la decisión de privilegiar la estabilidad de las finanzas públicas y rechazar el endeudamiento en forma moderada durante la pandemia.



e sorprende la falta de sensibilidad de la Cuarta Transformación ante las enormes carestías que tienen en México lo más necesitados, me llama la atención porque se dice que es un movimiento de izquierda empeñado en crear mejores condiciones de vida para los que menos tienen, y en realidad desde que llegaron al gobierno han generado situaciones más difíciles para aquellos que pretendían ayudar más.

Me remito a los datos reales: El actual gobierno tomó la decisión, durante la pandemia, de privilegiar la estabilidad de las finanzas públicas y rechazar el incrementar el endeudamiento en forma moderada, para con esos recursos apoyar a las medianas y pequeñas empresas; tampoco se ayudó a quienes perdieron sus empleos, el resultado de esta decisión fue terrible, pues la economía se contrajo 8.5% -el peor dato en los últimos 60 años-, esto alentó a que el número de pobres se incrementara en dos años (2019 y 2020) en 3.8 millones. Quiero aclarar que en relación con esto, el gobierno dice que el aumento de la pobreza fue por la pandemia, pero el argumento se desmorona cuando países como Brasil y Chile también vivieron la pandemia y no aumentaron el número de pobres.

Existen otros temas preocupantes, por ejemplo en el sector salud se eliminó el Seguro Popular y se creó un nuevo instituto que no ha funcionado como se esperaba, se quedaron 15 millones de mexicanos sin servicios de salud y esos mexicanos son de los más necesitados; se privilegian las finanzas nacionales y se recorta la compra de medicamentos, ¿en dónde quedan los más necesitados, quienes no tienen ya posibilidad de obtener sus medicinas? Pregunto, ¿dónde está la sensibilidad social de la cuarta transformación?, ahora en la miscelánea fiscal se limitan los montos de las donaciones que hacían las personas físicas, así como las empresas; ¿quiénes son los más afectados?, pues las sociedades civiles que con base en esas donaciones cubrían necesidades apremiantes de la población, por ejemplo la Cruz Roja Mexicana.

El gobierno actual en muchas ocasiones se equivoca, porque en lugar de mejorar lo que está mal simplemente elimina todo, incluido lo bueno; me explico: Si el gobierno piensa que hay algunas empresas o personas que abusan de los donativos únicamente para pagar menos impuestos, y se los comprueba, pues que se les castigue, pero no por unos cuantos se impida a miles que hacen donativos de buena fe y que igualmente sirven para ayudar en muchos temas a los más desamparados. Si tienes una palmera con cocos y unos cuantos están podridos pudiendo traspasar el mal al resto de estos, pues simplemente retira los cocos podridos pero no tires la palmera; eso le pasa a la 4T, dijeron que se cancelaba el Aeropuerto de Texcoco porque había corrupción, pero nunca la demostraron y sí cerraron una gran fuente de empleos, así podríamos dar muchos ejemplos. Estas acciones en verdad lastiman mucho, me da la impresión que atrás de estas decisiones hay temas ideológicos, las cuales cuando menos para un servidor, son difíciles de comprender.